

Más evoluciona el lenguaje, más evoluciona la tecnología, como dijo una vez Ludwig Wittgenstein: “El lenguaje cotidiano es una parte del organismo humano, y no menos complicado que este último” hasta tal punto que afecta hoy en día a la comunicación de las personas: “En el pasado, para vivir en sociedades de creciente complejidad, teníamos que incrementar nuestra humanidad, ahora solo necesitamos incrementar la tecnología” (Edward Bond). La comunicación y la tecnología son dos cosas complejas que están en constante evolución. El propósito de este trabajo es describir y analizar las ventajas y desventajas de la tecnología en la sociedad, ya que, por ser una red global de gran influencia que tiene presencia en nuestras familias, instituciones públicas y privadas es de vital importancia conocerlas. El Internet también es una forma importante de comunicación, porque podemos enviar mensajes y hacer videollamadas, además, también puede ayudarnos a construir catálogos de bibliotecas y realizar compras de forma activa. Sin embargo, también existen aspectos negativos, es decir, desventajas como el abuso de determinadas redes sociales que conllevan a que muchas de las personas, pasen horas frente al ordenador para mirar si tienen una respuesta de sus amigos en las redes sociales. También se pasan horas sin mirar a alguien que tienen enfrente porque el teléfono celular los tiene atrapados enviando y recibiendo mensajes permanentemente. Cabe destacar que estas redes sociales no son solo redes sociales, sino que también pueden ser focos de delincuencia ya que en el internet todas las personas pueden usar máscaras, llegando a suplantar la identidad de otros para obtener beneficios. Internet, especialmente las redes sociales, pueden proporcionar nuestra información a personas que no conocemos, sin saber las intenciones que estas personas tengan hacia nosotros llegando a afectar nuestra integridad y felicidad familiar. No hay duda de que las tecnologías han cambiado por completo la forma de comunicación porque puede potenciar la simultaneidad e inmediatez de la información, pero esto se debe principalmente a la capacidad de "subir" información en espacios públicos virtuales para sistematizar y clasificar la información. En la actualidad, hemos pasado de las soluciones tradicionales a un proceso de interacción que se puede llamar “cambio y dinámica”. Analizaremos todos estos aspectos negativos y positivos, que de alguna manera afectan en gran medida la vida de la sociedad, sea buena o mala. La tecnología es propicia para el desarrollo de la información, pero hay que tener en cuenta otros factores casi directamente relacionados, como las redes sociales centradas en la mala información.

Por lo tanto, es interesante preguntarse: ¿Cómo la tecnología afecta la comunicación de la gente en nuestra época? En un principio, veremos que el lenguaje está en constante evolución, lo que nos muestra que hemos pasado de la literatura y el arte visual a la exposición en las redes sociales. En segundo lugar, nos preguntaremos si la tecnología es más una ventaja o un inconveniente profundizando en los beneficios de esta última, así como sus inconvenientes.

Para empezar a hablar del lenguaje hay que remontarse a los inicios del ser humano, las personas intentaron comunicarse de diferentes formas a lo largo del tiempo. Desde el lenguaje corporal y verbal hasta el lenguaje escrito y visual. Todo surgió por la necesidad de retransmitir eventos importantes. El lenguaje corporal nos acompaña desde mucho antes de convertirnos en humanos, está fuertemente vinculado con la parte emocional, intuitiva e instintiva de nuestro

cerebro, y se desarrolla principalmente en el plano inconsciente. De ahí su importancia, y también su desconocimiento.

En el lenguaje verbal, decimos algo creando una representación que hacemos existir por un momento, cuando lo contamos. Cuando dejamos de contar, la representación desaparece y si venimos a volver a contar el evento que sucedió, a menudo lo contamos de manera un poco diferente. En definitiva, gracias al lenguaje oral creamos representaciones con sus expresiones en paralelo, al hablar el hombre no responde mecánicamente a un estímulo externo, inventa su respuesta. Pero el lenguaje no se reduce a la facultad fisiológica del habla, por ejemplo: las urracas y los loros no tienen lenguaje, aunque son capaces de imitar a los humanos emitiendo sonidos articulados; los sordomudos tienen un lenguaje complejo, aunque están privados del habla. Otro ejemplo: hoy en día, si tomamos a dos turistas que no hablan el mismo idioma y uno pregunta dónde puede comer, automáticamente para entenderse adaptarán un lenguaje mímico que permita la representación de objetos ausentes, y así comunicarse sin problema, aunque no hablemos el mismo idioma. En cuanto a la palabra escrita, no tenemos un interlocutor directo como podemos tenerlo oralmente con dos personas que crean una representación en el momento presente. Por otro lado, tenemos una representación mezclada con sus expresiones pasadas, ya existentes que podemos releer. Mediante esta representación y sus expresiones ya existentes, se puede recordar sin problema el suceso pasado sin errores a diferencia del lenguaje oral, que una vez pasado, que contamos de otra manera.

Gracias a la evolución de todas sus formas de lenguaje, se ha creado la literatura que es un aspecto particular del lenguaje y más precisamente de la comunicación, ya sea verbal, oral o incluso escrita, juega con los recursos del lenguaje para impresionar al espectador o al oyente. La literatura se caracteriza por su función estética, es decir su formateo, su contenido. Desafortunadamente, la tecnología digital está transformando la literatura y su naturaleza original. Asimismo, el estatus del arte en la sociedad ya no es tan importante como en el pasado. Mucha gente quiere saber cuál es el papel del arte, para qué sirve. El teatro, la pintura e incluso la literatura ya no forman parte del cotidiano de las personas aunque todavía hay algunas personas que se interesan. Hoy en día, la mayoría de la gente piensa que una obra tiene un solo mensaje. El público cree que puede exigir que la obra transmita un "mensaje" transparente que transmite "un mensaje", pero la obra debe ser comunicable de tal manera que abra el camino no a un significado (definido de antemano) sino a un significado (por lo tanto infinitamente interpretable). Pasamos de la belleza de la literatura, a la peligrosa exposición en las redes sociales para leer Tweets, mirar las fotos de nuestros amigos, dar me gusta y comentar sin olvidar, hablar con personas que no conocemos. Hemos pasado de los museos, al diseño en papel a la nueva tecnología que nos permite, gracias a Adobe con software como Photoshop, Illustrator hacer arte gráfico en computadora o tableta y ya no arte pintado, no es que este arte sea decepcionante. , algunas personas hacerlo cautivar como Martín de Pascuale, pero la sociedad ha perdido las ganas de ir un momento al museo para aprender o simplemente divertirse, o abrir un buen libro para imaginar el resto de la historia. Hoy existe la adaptación cinematográfica de libros, que en su mayor parte no remontan exactamente la historia lo cual es una lástima, ya que hay varias inconsistencias y cuando le preguntas a alguien "¿quién hizo el trabajo?", nos dicen que es el productor, sin conocer al verdadero artista detrás de la adaptación cinematográfica. Así como las consolas de videojuegos han ganado popularidad hoy en día, la gente está perdiendo interés en las artes escritas y visuales.

En estas dos partes, analizaremos todos estos aspectos negativos y positivos, que de alguna manera afectan en gran medida la vida de la sociedad, sea buena o mala. Internet es propicia para el desarrollo de la información, pero hay que tener en cuenta otros factores casi directamente relacionados, como las redes sociales como la mala información.

El avance de la tecnología móvil es muy importante. Cabe destacar que desde hoy, hemos mejorado la forma de comunicación, porque ahora hay nuevas generaciones de teléfonos que están mejorando nuestra sociedad con nuevos modelos de dispositivos móviles cómodos todos los días, porque can Nos permite comunicarnos con las personas que nos rodean a largas distancias. Podemos decir que en el mundo, la tecnología móvil destaca porque siempre busca mantener la comunicación con nuestro entorno. Los dispositivos móviles son geniales Ayuda a la vida de los humanos porque, como se mencionó anteriormente, son dispositivos con muchas características y funciones que pueden ser útiles para nuestro entorno, como el tamaño, porque es muy importante resaltar la importancia del tamaño, porque nos permite llevarlo en tu billetera, bolsillo del pantalón, etc. También nos aporta una gran movilidad, lo cual es increíble, y lo más importante, la interacción más obvia con el dispositivo es que nos permite interactuar con otras personas a través de mensajes cortos, cabe destacar que este dispositivo también tiene sus ventajas y desventajas, y debemos aprovechar al máximo estas nuevas tecnologías que tenemos hoy. La investigación estadística también muestra que cada ecuatoriano tiene un teléfono inteligente, lo que le permite simplificar su entorno de comunicación. El móvil se ha desempeñado por satisfacer cualquier necesidad del ser humano y es importante, ya que podemos usarla ante cualquier emergencia.

Según López, y Torres, el avance tecnológico es nuevo en algún momento, consideran que la comunicación es más fácil que antes, podemos intercambiar ideas con otras personas y tener clases virtuales si hay una crisis como hoy, entre otras. En poco tiempo, el internet deviene una herramienta para la comunicación. La comunicación a través de Internet por ejemplo las redes sociales, ha revolucionado el mundo gracias a sus múltiples ventajas. Actualmente existe tanta tecnológica que una de ellas es el internet, que nos ayuda mucho, si tengo una duda sobre una palabra puedo ir en Google o algunas cosas como eso para escribir lo que necesito saber y tengo la información sin ir al diccionario durante 10 minutos para saber una cosa y esa es una de las ventajas. Además, ahora podemos comunicar no solo con nuestra familia o amigos quién son a proximidad de nosotros, pero también con amigos, familiares que vivan en otra ciudad o país. También, ahora hay empresas que se han expandido hacia el mundo gracias a los sitios web en el comienzo de sus creaciones, donde una persona tiene la posibilidad de hacer compras.

Pienso que los hombres buscan la compañía de otros en las redes, que tienen las mismas ideas, porque amigos en la vida real no tienen forcéjente las mismas ideas o no juegan a los mismos jugos que nosotros. Y creo que es importe para la salud y el bienestar de todos, lo cual constituye un apoyo social. Pero el internet tiene ventajas y desventajas, la mente del ser humano es moldeable y el hombre puede ser vulnerable ante la presión de estas redes. Aparte de la presión, las redes permiten el contacto con personas desconocidas que pueden devenir amigos con el tiempo si son buenas personas, por ejemplo yo encuentro buenas personas que son amigos ahora desde mucho tiempo, pero hay también personas de malintencionadas debemos hacer atención.

Según muchas personas, la tecnología (la red principalmente) es algo tan habitual como televisión o videos, en casi todos los anuncios aparecen direcciones de internet. En los programas de televisión se puede participar a través de este medio y un gran número de publicaciones se ocupan de este tema que parece ser la gran revolución en nuestras vidas como de la máquina de vapor etc. No hay emisiones en que el presentador mencione una dirección de internet, gracias en la cual los espectadores pueden encontrar más informaciones. Definir la red es tan difícil como descubrir el mundo o el lenguaje. Podemos hacer una comparación con un mercado porque todos pueden ir en internet. En el mercado, no hay diferencias sociales. El internet deviene una cosa indispensable en la vida de los hombres, la red nos da la facilidad de muchas cosas como estudiar desde la casa a través de un ordenador como hoy a causa del Covid o también comprar objetos gracias a tiendas online y no hay preferencias sociales además pueden ingresas muchas personas, cabe reclamar que el internet está al alcance de todos los hogares, ya que existen formas y medios

de pago mucho más fáciles como Paypal, también juega con un papel muy importante en el desarrollo educativo del país, ya que todos los estudiantes al obtener un medio donde puedan adquirir información de manera fácil permite que una nación se vea beneficiada en su desarrollo social, y cultural. Ellos mencionan que las nuevas TIC están cambiando los comportamientos sociales con una rapidez hasta ahora totalmente desconocida en la historia de la humanidad. Además en Paypal o en los medios de pago hay gente que hace el mal con el hacking entonces debemos hacer atención a eso.

Para concluir, pienso que la red y la tecnología en general puede causar una adicción a un punto donde todo el mundo solo se pasa conectada con un ordenador o Smartphone y olvidan que pueden salir para aprender muchas cosas verificadas o divertirse, no como internet o pueden jugar al exterior de sus casas, sin jugar con los videojuegos como antes. Además la vista de la gente está mal a causa de la tecnología. También, existe una estudio que muestra que la población olvide como escribir su propio idioma sin usar su ordenador o su celular inteligente que permite de hacer una corrección de las palabras, lo que muestra la precariedad del lenguaje no solamente en China como la estudia, pero en España o Latinoamérica existe también este problema las personas olvidan como bien escribir con acentos etc. Y como el lenguaje está en evolución, ahora hay el lenguaje SMS que permite a todo el mundo de escribir solamente algunas letras y eso es peligroso porque hoy la mayoría de los jóvenes que ya no sabe escribir una frase sin quedar atrapado por la fonética, y el arte de la escritura se pierde con el tiempo. La gente es incapaz de controlar el tiempo conectado en su ordenador o celular. Además, existen adicciones como juego de dinero, compras compulsivas. Hay otras consecuencias muy graves, están las dificultades de salud a causa del contacto permanente con internet. Entonces, todo lo que digo antes muestra que la tecnología afecta la comunicación de la gente en nuestra época. Sí, la tecnología tiene beneficios como he mencionado, pero si comparamos hace más daños.

## BIBLIOGRAFÍA

LABERINTO LABORAL, « Influencia de la tecnología en la ortografía de los jóvenes », 2017 [en línea] disponible en <https://laberintolaboral.wordpress.com/2017/08/02/influencia-de-la-tecnologia-en-la-ortografia-de-los-jovenes/>

EVIN Florence, « 51,3 % : la proportion de jeunes qui ne s'intéressent ni au musée, ni au théâtre, ni à l'opéra », *Le Monde, France, 2009* [en línea] disponible en [https://www.lemonde.fr/culture/article/2009/04/16/51-3-la-proportion-de-jeunes-qui-ne-s-interessent-ni-au-musee-ni-au-theatre-ni-a-l-opera\\_1181558\\_3246.html](https://www.lemonde.fr/culture/article/2009/04/16/51-3-la-proportion-de-jeunes-qui-ne-s-interessent-ni-au-musee-ni-au-theatre-ni-a-l-opera_1181558_3246.html)

HATTON Celia, « Por qué a los chinos se les está olvidando escribir su propio lenguaje », 2014, BBC, Pekín [en línea] disponible en [https://www.bbc.com/mundo/noticias/2014/09/140904\\_chinos\\_escritura\\_finde\\_dv#:~:text=No%20existe%20un%20alfabeto%20chino,de%20dos%20o%20tres%20caracteres.&text=No%20obstante%2C%20los%20conocimientos%20sobre,propio%20lenguaje%20sin%20ayuda%20computarizada](https://www.bbc.com/mundo/noticias/2014/09/140904_chinos_escritura_finde_dv#:~:text=No%20existe%20un%20alfabeto%20chino,de%20dos%20o%20tres%20caracteres.&text=No%20obstante%2C%20los%20conocimientos%20sobre,propio%20lenguaje%20sin%20ayuda%20computarizada)

RAHAF Harfoush, « Quand la technologie impose de repenser l'éthique », *Harvard Business Review France, 2020* [en línea] disponible en <https://www.hbrfrance.fr/chroniques-experts/2020/02/29194-quand-la-technologie-impose-de-repenser-lethique/>

AVELACQUE Abel, « L'évolution du langage », *Bulletins et mémoires de la société d'anthropologie de Paris*, 1885, pp. 371-391 [en línea] disponible en

[https://www.persee.fr/doc/bmsap\\_0301-8644\\_1885\\_num\\_8\\_1\\_6387](https://www.persee.fr/doc/bmsap_0301-8644_1885_num_8_1_6387)

DESCARTES René, « Lettre au marquis de Newcastle », 23 novembre 1946

LÓPEZ, R. (2015) « La comunicación local por internet », Castellón de la Plana, España:  
Universitat Jaume I

MARTÍNEZ, C. V. (2010) « Relaciones con la sociedad ». La Coruña, España: Netbiblo, D.L

DAVID, F. R. (2013) « Conceptos de administración estratégica » (Novena ed.). Nauca Ipan de  
Juárez, México: Pearson Educación.